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Niederschrift über die 5. öffentliche Sitzung des B auausschusses des 
Schulverbandes Ratzeburg am Mittwoch, 13.08.2014, 1 8:15 Uhr im  

Sitzungszimmer 2.11 des Rathauses der Stadt Ratzebu rg, Unter den Linden 1, 
23909 Ratzeburg 

 

Anwesend : 
 

Vorsitzende/r  
Herr Bürgermeister Pagel  

Mitglieder  
Herr Andreas Hagenkötter  
Herr Horst Landgraf  
Herr Bürgermeister Meinke  

stellvertretende Mitglieder  
Herr Detlef Olfen als Vertreter für Frau Bärbel Kersten 

Ferner  
Herr Klaus-Stefan Clasen  
Frau Lara Fabinski ab 18:33 Uhr 
Frau Bürgermeisterin Füllner  
Herr Bürgermeister Rollinger ab 18:33 Uhr 
Herr Bürgermeister Salzsäuler ab 18:33 Uhr 
Herr Bürgermeister Voß  

Protokollführer  
Herr André Grimm  

Von der Verwaltung  
Herr Eckhard Rickert  

  
Frau Astrid Jessen  
 
 

Entschuldigt: 
 

Mitglieder  
Frau Bärbel Kersten  
 
 
 

Öffentlicher Teil  

 
Top  1 - 5. öffentliche Sitzung des Bauausschusses des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.08.2014 
Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden, Fests tellung der ordnungsge-
mäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussf ähigkeit 
 



Niederschrift - 5. öffentliche Sitzung des Bauausschusses des Schulverbandes Ratzeburg - vom 13.08.2014 
 

Seite  2 

 
Der Vorsitzende eröffnet um 18:15 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einladung, die 
Anwesenheit der Mitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest und begrüßt alle Anwesenden.  
 
 
 
 
 
Top  2 - 5. öffentliche Sitzung des Bauausschusses des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.08.2014 
Anträge zur Tagesordnung mit Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit 
von Tagesordnungspunkten 
 
 
Auftragsvergaben zum Erweiterungsbau GLS: 
 
Herr Ratsherr Hagenkötter regt an, dass aus Zeiteinspargründen für die restlichen Auftrags-
vergaben zum Erweiterungsbau der Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen, eine Zu-
sammenlegung aller zuständigen Gremien zur gemeinsamen Beratung stattfinden sollte. 
Ferner wird von Herrn Ratsherr Hagenkötter vorgeschlagen, in der nächsten Schulverbands-
versammlung den Schulverbandsvorsteher für die noch anstehenden Auftragsvergaben zu 
diesem Bauvorhaben zu ermächtigen. Sollte dem nicht Rechnung getragen werden, sehe er 
sich gezwungen den nächsten Sitzungen fern zu bleiben. 
 
Frau Bürgermeisterin Füllner zeigt dafür kein Verständnis, da nach ihrer Auffassung die ge-
wählten Vertreter ihren Pflichten nachzukommen hätten. Herr Olfen schließt sich dieser Auf-
fassung an. 
 
Der Bauausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 
 
Die Verwaltung weist darauf hin, dass der ursprünglich vorgesehene Tagesordnungspunkt 13 
– Vergabe der Bauwesenversicherung –  gegenstandslos geworden ist. Die Vergabe der 
Bauwesenversicherung liegt unterhalb der Wertgrenze und kann vom Schulverbandsvorste-
her beauftragt werden. Die Nummerierung der  Tagesordnungspunkte verschiebt sich ent-
sprechend. 
 
 
Der Vorsitzende schlägt vor, die Tagesordnungspunkte 6 - 12 in nicht-öffentlicher Sitzung zu 
behandeln 
 
Beschluss: 
 
Der Bauausschuss beschließt, die Tagesordnungspunkte 6 - 12 in nicht-öffentlicher Sitzung 
zu behandeln 
 
 
 
 
 
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  3 - 5. öffentliche Sitzung des Bauausschusses des Schulverbandes 



Niederschrift - 5. öffentliche Sitzung des Bauausschusses des Schulverbandes Ratzeburg - vom 13.08.2014 
 

Seite  3 

Ratzeburg v. 13.08.2014 
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift über die Sitzung vom 
16.07.2014 
 
 
 
 
 
 
 
Beschluss: 
 
Einwendungen zum Inhalt werden nicht erhoben; Änder ungen und/oder Ergänzungen 
werden nicht gewünscht. 
 
 
 
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Top  4 - 5. öffentliche Sitzung des Bauausschusses des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.08.2014 
Bericht des Schulverbandsvorstehers und der Schulve rbandsverwaltung 
 
 
 
Die Verwaltung trägt vor, dass die Baumaßnahme Sanierung der Duschbereiche in der 
Sporthalle am Schulstandort St. Georgsberg planmäßig verläuft. 
 
Des Weiteren wird dem Bauausschuss durch die Verwaltung mitgeteilt, dass in einem Tech-
nikraum in dem Neubau der GLS aufgrund einer Wärmelast von rd. 4,0 kW durch die vor-
handene Technik zu hohe Temperaturen vorhanden sind. Hierdurch droht ein Ausfall der 
hochwertigen Sprachalarmierungs- u. der Brandmeldeanlage. Zur Abhilfe hierfür wird die 
Nachrüstung einer Klima-Splitt-Anlage vorgeschlagen. Die Kosten für die Maßnahme werden 
mit 10.000,00 € veranschlagt. 
 
Nach kurzer Diskussion im Gremium bestand Einvernehmen, diese Maßnahme aufgrund der 
Eilbedürftigkeit schnellstmöglich über eine Eilentscheidung durch den Schulverbandsvorste-
her umzusetzen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Top  5 - 5. öffentliche Sitzung des Bauausschusses des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.08.2014 
Fragen, Anregungen und Vorschläge von Einwohnerinne n und Einwohnern 
 
 



Niederschrift - 5. öffentliche Sitzung des Bauausschusses des Schulverbandes Ratzeburg - vom 13.08.2014 
 

Seite  4 

Zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 
 
Top  13 - 5. öffentliche Sitzung des Bauausschusses  des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.08.2014 
Anträge 
 
 
 
Anträge liegen nicht vor und werden auch nicht gestellt. 
 
 
 
 
Top  14 - 5. öffentliche Sitzung des Bauausschusses  des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.08.2014 
Anfragen und Mitteilungen 
 
 
Es liegen keine Anfragen und Mitteilungen vor. 
 
 
 
 
 
Top  15 - 5. öffentliche Sitzung des Bauausschusses  des Schulverbandes 
Ratzeburg v. 13.08.2014 
Schließung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 
 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
Ende: 18:35 
 
gez. Bürgermeister Pagel gez. André Grimm 
Vorsitzende/r Protokollführung 
 


